Diputado Pablo Trejo impulsa la inclusión social a través de la Lengua de Señas Mexicana en la CDMX



INSTANTE & METROPOLITANO

Información con Real Visión de Cambio

Director General: Simón Rodríguez Catalán

Año 1 No. 6

Ciudad de México

Octubre de 2025

Ejemplar Gratuito

"El 2 de octubre de 1968 no se olvida, se recuerda": Xóchitl Bravo

Inf. Pág. 2

Entrega Clara Brugada más de 6 mil créditos de mejoramiento de vivienda y 400 escrituras

Inf. Pág. 2

Plantea Alberto Vanegas regular el trabajo no asalariado en la capital

Inf. Pág. 3

México va por el camino correcto: Presidenta Claudia Sheinbaum en su Primer Informe de Gobierno

Como la primera mujer Presidenta, la Jefa del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, reafirmó que, México va por el camino correcto, esto durante el cierre de su gira nacional de rendición de cuentas con motivo de su primer año de Gobierno, ante miles de mexicanas y mexicanos reunidos en el Zócalo de la Ciudad de México.

"Desde este Zócalo histórico, reafirmamos nuestro compromiso con la Cuarta Transformación de la Vida Pública de México. Una transformación que le pertenece al pueblo. Estoy segura, porque lo escuchamos en las plazas a lo largo de toda la República, vamos por el camino correcto. Aquí estamos, de pie, con la fuerza de nuestra historia, con el orgullo de nuestro presente y con la esperanza de nuestro porvenir. Como lo dije desde el primer

* Resaltó que el país vive un momento histórico, ya que transita por el camino de la justicia social, de la dignidad y de la garantía de los derechos sociales, la libertad, la democracia y la soberanía

Eduardo Hernández

momento ante ustedes, no les voy a fallar".

"Mi compromiso es con el pueblo y sigue siendo entregar mi alma, mi vida y lo mejor de mí misma, por el bienestar del pueblo de México. Mi compromiso es defender a la patria. Mi compromiso con ustedes es ser una Presidenta que esté a la altura de la generosidad y la grandeza de nuestra historia y del pueblo de México. ¡Que viva la dignidad del pueblo de México! ¡Que viva México, libre, independiente y soberano! ¡Que viva por siempre México! ¡Que viva México!", destacó.

Resaltó que el país vive un momento histórico, ya que llegaron todas las mujeres al Gobierno y se transita por el camino de la justicia social, de la dignidad y de la garantía de los derechos sociales, la libertad, la democracia y la soberanía. Lo que no es un logro menor ni pasajero, sino el fruto de décadas de lucha pacífica, de organización y resistencia

"Se han empeñado en separarnos, en que rompamos. Su objetivo no es otro más que el de acabar con el movimiento de Transformación, que nos dividamos. Pero eso no va a ocurrir, porque compartimos valores: honestidad, justicia y amor al pueblo de México. Porque compartimos proyec-

to: el Humanismo Mexicano y porque no llegamos al gobierno solo para administrar, llegamos para seguir transformando la Nación para el bienestar del pueblo. Andrés Manuel López Obrador fue, es y será siempre un ejemplo de honradez, de austeridad y de profundo amor al pueblo. Nunca se rindió, nunca se vendió a los poderosos, nunca se apartó de sus principios. Y escúchenlo bien: su Presidenta, tampoco lo hará, porque tenemos convicciones, tenemos principios", puntualizó.

Reiteró que en México el pueblo manda y gracias al modelo económico de la Cuarta Transformación, entre 2018 y 2024, 13.5 millones de mexicanas y mexicanos dejaron atrás la pobreza; se disminuyeron las desigualdades: México es el segundo país menos desigual del continente y se redujo la brecha entre el ingreso del más rico al más pobre de 27 a 14 veces; se tiene un crecimiento anual esperado de 1.2 por ciento; se alcanzó récord de la Inversión Extranjera Directa (IED) en el primer semestre del año; el turismo creció 13.8 por ciento; la moneda mexicana se mantiene por debajo de los 19 pesos por dólar; el desempleo se ubica en 2.7 por ciento, uno de los niveles más bajos del mundo y la inflación anual en septiembre fue de 3.7 por ciento.

Celebra la Territorial Aculco primer año de trabajo a favor de la población de Iztabalaba

* "Ha sido un camino de esfuerzo, compromiso y, sobre todo, de amor por nuestra comunidad": Ramiro Córdova

José Franco

En el marco del primer año de Gobierno de la alcaldesa Aleida Alavez, el director territorial de Aculco, de la Alcaldía Iztapalapa, Ramiro Córdova Valdez, destacó los avances logrados bajo la gestión actual, subrayando el enfoque en cumplir promesas y atender las necesidades de la ciudadanía.

"Es un año de resultados, hechos de palabras cumplidas. Nos falta mucho por hacer, pero estamos trabajando paso a paso", señaló Córdo-

AÑO
caminando junto a
ustedes, al servicio
de todas y todos los
IZTAPALAPENSES

Visite nuestra página web

www.instantemetropolitano.com

va, quien enfatizó la importancia de generar conciencia ciudadana y fortalecer la relación entre la comunidad y el gobierno.

Las gestiones solicitadas por vecinos de las 28 colonias que conforman la Dirección Territorial de Aculco en Iztapalapa se atienden de manera prioritaria, "queremos que toda la comunidad crea de nuevo en las autoridades. Somos un gobierno de territorio, no de escritorio", subrayó Córdova Valdez.

En este año, la administración ha priorizado acciones como la recuperación de espacios públicos, instalación de luminarias, poda de árboles, bacheo y desazolve.

El director territorial también resaltó que la participación activa de la comunidad ha sido clave para lograr estos avances: "Estamos involucrando a la gente para que nos apoye en la recuperación de espacios, y eso ha dado resultados positivos".

La administración de dicha territorial reafirma su compromiso de trabajar en conjunto con la comunidad para continuar mejorando las condiciones de vida en la demarcación.

Por último, Córdova Valdez sostuvo: "Hoy celebramos nuestro primer año como equipo en la Territorial Aculco de Iztapalapa. Ha sido un camino de esfuerzo, compromiso y, sobre todo, de amor por nuestra comunidad, donde estamos involucrando a la sociedad en actividades culturales, deportivas y artísticas, porque Iztapalapa es una alcaldía llena de historia y riqueza cultural."



La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que México avanza por el camino de la justicia social, de la dignidad y la garantía de sus derechos humanos

DIRECTORIO

Director General

Lic. Simón Rodríguez Catalán

Director EditorialMtro. Francisco Rodríguez C.

Jefe de Información Prof. Neftalí Alvarez Pérez

Director Jurídico

Lic. Adán Juárez Hernández

Colaboradores

José Franco Eduardo Hernández Sergio Ruiz de Esparza Arturo Patiño Salinas

ARTICULOS FIRMADOS SON RESPONSABILIDAD DE SU AUTOR

Instante Metropolitano, Periódico Mensual Año 1 No. 6 Octubre de 2025. Editor Responsable: Francisco Rodríguez Catalán.

Número de Certificado de Reserva de Derecho al Uso Exclusivo, otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor

04-2025-040212184200-101

Número de Certificado de Licitud de Título y Contenido: (En Trámite).

Todos los colaboradores son honoríficos y por tal, no tienen alguna relación laboral con el periódico.

Editorial

"El 2 de octubre de 1968 no se olvida, se recuerda": Xóchitl Bravo

En la Sesión Solemne del Congreso de la Ciudad de México, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa, coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que el 2 de octubre de 1968 sigue siendo una fecha marcada en la historia nacional. "Ese día, la violencia del Estado intentó sofocar con balas lo que era un grito de libertad, democracia y justicia", expresó desde la tribuna.

Bravo Espinosa resaltó que la lucha estudiantil no terminó en Tlatelolco, sino que trascendió en movimientos sociales, culturales y políticos que moldearon la identidad del México contemporáneo.

La legisladora morenista recordó que entre los fundadores de Morena se encuentran sobrevivientes y líderes del 68, a quienes rindió homenaje. Citó a Carlos Monsiváis al afirmar que aquel año marcó la entrada de México a la modernidad política, pues reveló el valor de la ciudadanía como conciencia activa frente al poder autoritario.

"El 2 de octubre no se olvida porque es un recordatorio de que la democracia se conquista con memoria, organización y dignidad", explicó.

Un punto central del discurso fue el papel de las mujeres en el movimiento estudiantil. Bravo resaltó que, aunque muchas veces invisibilizadas, fueron decisivas en la organización y resistencia. Recordó agrupaciones feministas que surgieron en los años 70 como Mujeres en Acción Solidaria y el Movimiento de Liberación de la Mujer, que

sentaron las bases del feminismo mexicano.

Asimismo, evocó la marcha del 30 de septiembre de 1968, donde cerca de cinco mil mujeres exigieron la libertad de presos políticos y respaldaron la movilización estudiantil, consolidando la lucha como popular y feminista.

Bravo también subrayó que el 68 mexicano formó parte de un fenómeno latinoamericano, recordando movilizaciones estudiantiles en Brasil, Uruguay, Chile, Argentina y Colombia. "La libertad de un pueblo está entrelazada con la de otro. El 68 en México se reconoce hermano del 68 latinoamericano", señaló.

Finalmente, la legisladora por Tlalpan reafirmó el compromiso de Morena y del Congreso capitalino con la defensa de los derechos estudiantiles y con la memoria histórica. "El 2 de octubre vive en la memoria de los pueblos y nos recuerda que el futuro pertenece a quienes luchan por la iusticia", concluyó.

Entrega Clara Brugada más de 6 mil créditos de Mejoramiento de Vivienda y 400 escrituras

Sergio Ruiz de Esparza

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó este 3 de octubre, la entrega de 6 mil 735 créditos de mejoramiento de vivienda y 400 escrituras, lo que representó una inversión de mil 115 millones de pesos, como parte del programa de Mejoramiento de Vivienda, y destacó que el objetivo central es mejorar la calidad de vida de las personas y transformar la manera en que se habita en la Ciudad de México.

"Cada crédito significa esperanza y arraigo comunitario; significa la posibilidad de que las familias permanezcan juntas y de que cada generación encuentre un espacio digno para vivir", expresó.

Ante miles de personas reunidas en la explanada del Monumento a la Revolución, la titular del Ejecutivo local señaló que casi 40 por ciento de la población en la ciudad enfrenta problemas relacionados con la vivienda: desde la falta de escrituras y de infraestructura adecuada, hasta dificultades para cubrir rentas. Ante ello, dijo, el Gobierno de la Ciudad ha impulsado este programa para brindar alternativas reales, justas y accesibles.

"Podemos vivir en la ciudad más maravillosa del país, pero la responsabilidad de los gobiernos democráticos es lograr que la población y las familias vivan con todos los servicios públicos y sin desigualdades", puntualizó.

Brugada Molina informó que los créditos otorgados –sin intereses– van de 100 mil a 350 mil pesos, lo que representa una inversión de más de mil millones de pesos destinados exclusivamente al mejoramiento de vivienda. Subrayó que estos apoyos se entregan sin intereses, con asesoría técnica y bajo esquemas de pago de acuerdo a los ingresos familiares.

"Tenemos un crédito que no cobra intereses, que es directo, transparente y que sirve para construir lo que siempre han necesitado en su vivienda. Es lo mejor que se puede encontrar", afirmó. A la fecha, se han entregado más de 16 mil créditos y la meta es llegar a 20 mil al cierre del año

La mandataria capitalina recalcó que este programa está pensado para fortalecer los proyectos familiares y comunitarios, garantizando que más familias puedan permanecer en sus colonias, evitar desplazamientos y combatir fenómenos como la gentrificación.

En su intervención, el secretario de Vivienda, Inti Muñoz Santini, resaltó que con la entrega de este día 3 de octubre se llega a 16 mil 408 créditos de mejoramiento de vivienda, con una inversión total de 2 mil 608 millones de pesos. Destacó que esta cantidad supera la entrega de créditos de mejoramiento de vivienda de toda la historia de la ciudad, que era de 15 mil. Recordó que en este año se llegará a 20 mil créditos de mejoramiento de vivienda, con una inversión final cercana a 3 mil millones de pesos.

"Con esto estamos combatiendo la gentrificación, garantizando el derecho a la vivienda, como debe hacer un gobierno progresista y que está del lado de la gente. Con esto, miles de familias tienen derecho a la ciudad y así quedan protegidas de la exclusión", puntualizó el funcionario.





FALLECIO UN FAMILIAR EN CASA

¿Y NO SABES QUE HACER?

El Gobierno indígena Nacional en Colaboración con SEFFUMOR

Ponen a tu disposición asesores y gestores las 24 hrs. los 365 días al año Para apoyarte en esos momentos difíciles

Contáctenos

© 5582338188

Av. Niños Héroes #66 Col. Doctores Alcaldia Cuauhtémoc.



"Cuando te levantes por la mañana piensa en qué privilegio es estar vivo, pensar, disfrutar, amar": Marco Aurelio

Facebook: Instante Metropolitano Octubre de 2025 Instagram: Instante Metropolitano

Diputado Pablo Trejo impulsa la inclusión social a través de la Lengua de Señas Mexicana en la CDMX

Eduardo Hernández

En un llamado a la acción y la inclusión, el diputado Pablo Trejo Pérez presentó un punto de acuerdo ante el Congreso de la Ciudad de México para exhortar a la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI) y al Subsistema de Educación Comunitaria (Pilares) a fomentar cursos y talleres de Lengua de Señas Mexicana (LSM) en las 16 demarcaciones territoriales, el cual fue aprobado por unanimidad.

En el Palacio de Donceles destacó la importancia de la LSM como un idioma completo y una herramienta esencial para derribar las barreras de comunicación que enfrenta la comunidad sorda.

A nivel nacional, las personas con dificultades auditivas constituyen el 12.1% de la población con discapacidad en México, lo que equivale a 649,451 personas. De este grupo, se calcula que entre 87,000 y 100.000 hablan LSM.

En la Ciudad de México, se estima que hay 483,045 personas sordas, de las cuales aproximadamente 57,965 se comunican a través de la LSM. Esta cifra representa el 12% del total de la población sorda en la capital del país.

Durante su discurso, Trejo Pérez enfatizó que la LSM no es un simple conjunto de gestos, sino un idioma con su propia gramática, sintaxis y riqueza expresiva. La calificó como «la llave que abre las puertas de la comunicación para miles de personas». El legislador subrayó que al aprender LSM, la sociedad no solo adquiere una nueva habilidad, sino que también derriba barreras y construye puentes de comunicación fundamentales..

El Diputado por el Distrito 15 de Iztacalco señaló que este idioma tiene un reconocimiento legal tanto a nivel internacional como nacional, lo que ha significado un avance crucial en los derechos de las personas sordas al garantizar su acceso a una educación bilingüe, capacitación de intérpretes y servicios oficiales accesibles

En la Ciudad de México, la Constitución Política reconoce a la LSM como un idioma oficial y parte del patrimonio lingüístico de la capital. Al respecto, citó el artículo 8, apartado B, numeral 7, que establece: "Las personas sordas tendrán derecho a recibir educación en Lengua de Señas Mexicana y en español".

Para el legislador, este reconocimiento es más que simbólico. Es un paso hacia la igualdad real y la plena participación de las personas sordas en la vida pública, educativa, institucional, laboral y cultural.

La implementación de talleres de LSM en las 16 alcaldías de la Ciudad de México tendría un impacto profundo y multifacético. En el ámbito educativo, permitiría la convivencia e integración genuina entre estudiantes sordos y oyentes. En el sector de la salud, los profesionales podrían comunicarse directamente con sus pacientes sordos, garantizando una atención de calidad y más humanizada. Además, en el mercado laboral, se abrirían nuevas oportunidades para las personas sordas, permitiendo que sus habilidades y talentos sean aprovechados al máximo.

Trejo Pérez concluyó su intervención destacando que la propuesta no sólo beneficia a la comunidad sorda, sino a toda la sociedad. "Nos hace más conscientes de la diversidad que nos rodea y más capaces de interactuar con el mundo de una manera más completa". Afirmó que el aprendizaje de la LSM enriquece y va de la mano con la construcción de una sociedad más justa.





Miriam Saldaña Cháirez

Vasos reguladores Justicia Hídrica

La tormenta del sábado pasado inundó de manera súbita el oriente de nuestra Ciudad de México. Más de 21 mil familias en Ciudad Neza y La Paz, así como más de 2 mil hogares en Iztapalapa, quedaron bajo aguas sucias. En la ciudad y la cuenca, los vasos reguladores son infraestructuras invisibles para muchos, pero decisivas cuando cae la lluvia. Técnicamente se definen-como lo hace la Comisión Nacional del Aguacomo presas o embalses diseñados para captar, almacenar temporalmente y "laminar" avenidas pluviales o escurrimientos, de modo que el agua no llegue de golpe a zonas urbanas ni a sistemas de drenaje ya saturados.

Su naturaleza puede ser artificial (excavaciones, bordos, pequeñas presas) o bien la recuperación de depresiones naturales adecuadamente controladas. La capacidad de estos cuerpos varía según su tamaño y objetivo. La Laguna Mayor (Guelatao) tiene una capacidad de 500 mil m³, pero, al contar con el drenaje profundo a unos 16-18 metros de profundidad, existe la posibilidad de realizar dragados que incrementen su volumen útil

En el caso del vaso regulador El Salado, las proyecciones señalan un almacenamiento de 600 mil m³; además, al ubicarse en una superficie no habitada, representa un sitio idóneo para instalar una planta de tratamiento de aguas que pudiera alimentar los cuatro vasos reguladores

de Iztapalapa. En términos simples: hablamos de contenedores capaces de retener volúmenes equivalentes a varios estadios de fútbol llenos hasta el tope.

¿Qué hacen exactamente? Su función primaria es reducir picos de caudal -laminar avenidaspara evitar inundaciones río abajo y dar tiempo a que la red de desalojo (colectores, túneles emisores, plantas de bombeo) evacúe o redistribuya el agua. Además, cuando se gestionan bien, protegen bordos y cauces, permiten regular caudales ecológicos y pueden servir como reservorios temporales para usos controlados.

Pero su eficacia depende de operación, limpieza y mantenimiento constantes: el azolve, la basura y el crecimiento urbano reducen rápidamente su capacidad útil si se abandonan. ¿Y convertirlos en lagunas artificiales de agua tratada? Eso es lo que propongo: transformarlos para almacenar agua depurada y, al mismo tiempo, dotarlos de valor ambiental y social. Las secretarías y planes oficiales ya exploran caminos afines. SEDEMA y otras instancias han impulsado humedales reconstruidos, rehabilitación de vasos reguladores y su vinculación con plantas de tratamiento para mejorar la calidad del agua y crear espacios verdes urbanos. El calentamiento global -aumento sostenido de la temperatura atmosférica- nos obliga a actuar.

En México debemos implementar estrategias concretas: transformar vasos reguladores en grandes lagos artificiales de agua tratada, restaurar Rio Tacubaya, Rio Becerra y Rio La Piedad con miras a su desentubamiento, romper banquetas para sembrar árboles, reverdecer espacios públicos, pintar techos de blanco y multiplicar las sombras urbanas, entre otros.

Propongo un nuevo mapa hídrico para la Ciudad de México. Su reconversión inteligente hacia lagunas o humedales de agua tratada es una opción viable y deseable, siempre que venga acompañada de tratamiento efectivo, mantenimiento institucional y participación comunitaria.

Si queremos ciudades esponja y más verdes, debemos repensar el urbanismo con proyectos transexenales, donde los verdaderos guardianes de las obras sean las y los ciudadanos.

Plantea Alberto Vanegas regular el trabajo no asalariado en la capital

* El Congreso de la Ciudad de México tiene la responsabilidad histórica de legislar para que el trabajo, en todas sus expresiones, sea reconocido y protegido

Al reafirmar el compromiso de la Cuarta Transformación de poner en el centro a las y los trabajadores, garantizar sus derechos y avanzar hacia una Ciudad de México más justa, solidaria y humana, el diputado Alberto Vanegas Arenas presentó una reforma de ley para regular el trabajo no asalariado mediante licencias y permisos en la Ciudad de México, y así terminar con la extorsión que se presenta en la informalidad.

"Porque legislar en favor del trabajo digno no es un acto de voluntad política aislada, es la construcción de un nuevo pacto social basado en la justicia laboral, en la equidad y en la inclusión de todas y todos, sin importar su condición contractual", mencionó en la tribuna del Congreso de la Ciudad de México.

Al presentar la Iniciativa con Proyecto de Decreto que expide la Ley del Trabajo No Asalariado, Reglamentaria del Artículo 10, Apartado B, Numerales 12 y 13, de la Constitución Política de la Ciudad de México, mencionó que, de acuerdo con el INEGI, en 2017 la ocupación en el sector no asalariado alcanzó los 14 millones en el país, entendido así a todas las personas comerciantes que producen por su cuenta y que hacen de ello su ocupación ordinaria.

El Congreso de la Ciudad de México tiene la responsabilidad histórica de legislar para que el trabajo, en todas sus expresiones, sea reconocido y protegido. A través del trabajo se fortalece la economía familiar, se amplía el acceso a bienes y servicios básicos y se generan las condiciones para superar rezagos estructurales como la pobreza, la desigualdad y la exclusión social. El reconocimiento de este derecho es también una herramienta poderosa para combatir fenómenos tan graves como la discriminación laboral, el trabajo infantil o la precarización de amplios sectores de nuestra población", explicó Vanegas

Vanegas Arenas mencionó que el autoempleo significa una solución ante la crisis de desempleo que nos aqueja desde hace más de dos décadas y una vía para fortalecer la economía local, "pues vendedoras y vendedores cumplen una función imprescindible para hacer del consumo local una herramienta de desarrollo económico y bienestar social".

Sin embargo, todas las personas económicamente activas son acreedoras de derechos y obligaciones, tanto de manera individual como colectiva, y lamentó que casi todas las personas que laboran en el espacio público suelen ser vulneradas en el cumplimiento de sus derechos.

"Esta Iniciativa va en razón de las demandas sociales y certidumbre jurídica e institucional que se han venido reivindicando por las personas sujetas de derechos, por lo que reconocemos a las distintas modalidades del trabajo no asalariado en el espacio público de la Ciudad de México", sentenció.

Vanegas Arenas aseguró que, dada la magnitud y relevancia de esta Ley, su impacto

será en beneficio de todas y todos quienes habitamos y transitamos esta gran Ciudad, "reconociendo la dignidad de los que sostienen con su trabajo cotidiano la vida económica y social de nuestra capital".

"La Cuarta Transformación nos convoca a garantizar que ninguna actividad honesta quede en la indefensión ni fuera del marco de derechos. Ese es el sentido de la iniciativa que hoy presentamos: construir una Ciudad donde el derecho al trabajo digno deje de ser letra muerta y se convierta en realidad cotidiana", concluyó el legislador.



"Un campeón se distingue no por sus victorias, sino por cómo se recupera de sus derrotas": Serena Williams

"El que pasa el tiempo arrepintiéndose del pasado, pierde el presente y arriesga el futuro": Francisco de Quevedo

INSTANTE & METROPOLITANO

Información con Real Visión de Cambio

Director General: Simón Rodríguez Catalán

Año 1 No. 6

Ciudad de México

Octubre de 2025

Ejemplar Gratuito

Janecarlo Lozano inaugura el Primer Centro de Inteligencia en Gustavo A. Madero

* Inicia operaración con 4,500 cámaras distribuídas en toda la demarcación

José Franco

Como parte de la estrategia de seguridad, el alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, inauguró el primer Centro de Inteligencia abierto al público en la Ciudad de México, desde donde se monitorearán más de 4 mil 500 cámaras instaladas en la demarcación para combatir los delitos.

Este es el Centro de Inteligencia más grande y el más interconectado de las 16 alcaldías en la capital del país, y a nivel municipal solo se encuentra por debajo de Monterrey; el objetivo es convertir a la GAM en la demarcación más videovigilada del país y reducir la inseguridad.

Durante la inauguración el alcalde estuvo flanqueado en un magno evento por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) Pablo Vázquez; así como el Coordinador General del C5 en la Ciudad, Salvador Guerrero Chiprés; el Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, Rafael Guerra Álvarez, y la Fiscal de Gustavo A Madero. Erika Montebello.



Al evento asistieron más de dos mil vecinos de la alcaldía quienes fueron testigos de una demostración de cómo se puede pedir auxilio con el apoyo de las cámaras de vigilancia "tótems violeta", solo basta presionar un botón y un elemento del Centro de Atención y Respuesta Inmediata (CARI) dará seguimiento a cada caso.



Janecarlo Lozano destacó que el inmueble permitirá reforzar la vigilancia en calles y espacios públicos mediante sistemas con inteligencia artificial capaces de detectar rostros, contabilizar personas y vehículos en tiempo real.

Ubicado a un costado del edificio principal de Gobierno, el Centro de Inteligencia cuenta con una pantalla cóncava de 12 metros de largo y dos metros de altura, que a su vez es monitoreada por 24 estaciones, cada cámara de vigilancia tiene un alcance de grabación de hasta 200 metros.

"Contamos con la tecnología y la inteligencia para"poder cuidar a los maderenses, tenemos ya cuatro mil 500 cámaras de seguridad, mil 500 tótems. Cuenta con el color violeta que se ha caracterizado como un distintivo donde las mujeres pueden sentirse seguras.

La idea es que cuando ellas se sientan inseguras puedan tocar ese botón y en menos de tres minutos la policía auxiliar y sectores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) llegarán a dar respuesta", declaró el alcalde Janecarlo Lozano.

Durante la presentación se realizó una demostración de los llamados tótems violetas, postes de 3 a 9 metros de altura con tres cámaras, dos fijas con inteligencia artificial y una de visión de 360 grados, así como un botón de emergencia que permite responder de manera inmediata a las emergencias monitoreando en tiempo real a la víctima.

Además, cuenta con un Centro de Atención y Respuesta Inmediata (CARI) al que la ciudadanía



puede contactar a través de los números telefónicos 5557818107 y 5557815251 para recibir asistencia de la Policía Auxiliar y SSC.

De acuerdo con el alcalde Janecarlo Lozano, en la obra se invirtieron 220 millones de pesos en infraestructura y equipos de vigilancia con el objetivo de combatir a la delincuencia.

El Centro de Inteligencia obedece a la estrategia de seguridad que implementó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, de acuerdo con el titular de la SSC, Pablo Vázquez, la alcaldía disminuyó 14 por ciento la incidencia de delitos de alto impacto durante el primer año de gobierno del alcalde Janecarlo Lozano.



Derechos de los habitantes de la CDMX jamás deben negociarse

* Tampoco deben politizarse y eso incluye los logros del Sistema Público de Cuidados, manifestó la diputada Xóchitl Bravo Espinosa

Los derechos ganados por los habitantes de la Ciudad de México jamás deben negociarse ni politizarse; por el contrario, tienen que respetarse de manera permanente y eso incluye los logros del Sistema Público de Cuidados, aseveró la diputada local Xóchitl Bravo Espinosa.

"Dejo nuestra postura muy clara: los derechos no son negociados. Desafortunadamente, en algunos espacios, la construcción de la Ley del Sistema Público de Cuidados se ha politizado (...). Debe haber una despolitización de los derechos de las mujeres, específicamente", expuso.

La Coordinadora de la Bancada de Morena en el Congreso capitalino subrayó que una de las vertientes principales de la Jefa de Gobierno,

Clara Brugada, es que las alcaldías cuenten con este sistema, porque ello implica mejorar la calidad de vida de las personas que son cuidadas, pero también de quienes cuidan.

"Desde el Congreso de la Ciudad decimos: lo de nosotros no solamente es discurso, porque ya funciona el Sistema Público de Cuidados. Todos los días, la Jefa de Gobierno va incrementando la posibilidad de disminuir la brecha de desigualdad. Es verdad que aún no hay una ley, pero se está haciendo.

Además, en el análisis del presupuesto, se contemplará de manera específica", puntualizó.

Lo anterior fue en el marco de una reunión con organizaciones de la sociedad civil en materia del Sistema Público de Cuidados capitalino, que se llevó a cabo en la Sala de Juntas de la Coordinación del Grupo Parlamentario de Morena, en el edificio Zócalo del Congreso local.

Al encuentro, asistieron la diputada Cecilia Vadillo Obregón, Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, y Efrén Ramírez, Secretario Técnico de la Comisión de Inclusión, Exigibilidad y Derechos Sociales, en representación del diputado Víctor Varela López, quien encabeza la misma.

